

**El Profesor
J. Antonio Montes**

En las primeras horas del día 11 del presente mes de junio, todo el vecindario de este puerto fué presa de la más terrible conmoción en presencia del diabólico drama sangriento, en el que perdió la vida uno de los más conspicuos hijos del Departamento de Valle, el
(Pasa a la 4a. página)

EL PACIFICO

ORGANO BIMENSUAL

Director: Héctor Aplíciano M. ● DE ORIENTACION Y CONCILIACION NACIONAL ● Redacción: P.M. Estanislao Osorio

Año 1

San Lorenzo, Junio 15 de 1948.

No. 12

El Dr. Juan Manuel Gálvez

La Honradez Personificada

Cualquier otro hombre despojado de la modestia y honradez que caracterizan al Dr. Juan Manuel Gálvez, en 15 años de Ministro de Guerra, Marina y Aviación se hubiera enriquecido con holgura, sin necesidad de robar, con solo economizar sus sueldos que su elevada posición ministerial le permitían devengar. Pero el Dr. Gálvez, un hombre modesto de lo más acabado que se puede encontrar sobre el planeta, de lo más noble, del corazón más bondadoso que puede haber; no es capaz de sentarse a la mesa a saborear una rica vianda mientras un necesitado o un amigo está ayuno de un servicio suyo a quien está presto a tenderle la mano y servirle. Por eso el Dr. Gálvez no tiene una ficha en su bolsillo, mientras esa ficha es necesitada para allanar una dificultad a un amigo o apagarle el hambre a un necesitado.

La modesta casa de habitación en que vive, que la obtuvo por herencia de sus progenitores, a la cual no ha podido hacerle ni mejoras substanciales, es otra prueba fehaciente de la honestidad que exhorta la diáfana figura del Dr. Gálvez, porque todos sus emolumentos que ha ganado con su profesión de eminente abogado, como Secretario

Privado del Dr. Miguel Paz Baraona y como Ministro de Guerra del Gobierno del General Carías, los ha distribuido entre los pobres, le han servido para hacer caridad para subsanar el mal ajeno. Si el Dr. Gálvez no tiene un centavo, ni posee grandes ni pequeñas herencias; pero ha sabido granjearse el cotazón de todo un pueblo que ahora lo aclama con vehemencia para que ocupe la Presidencia que el 1o de Enero de 1949, dejará ese otro Hombre Providencial. que

se llama Tiburcio Carías Andino

He aquí, en sus frases textuales, retratado el Dr. Gálvez de cuerpo entero: "Yo, --dice,-- soy un hombre como cualquiera de vosotros, lo único que poseo es mi modestia y mi lealtad. Fui leal con el Dr. Paz Baraona, soy leal con el General Carías y soy leal con mi Partido". Esas dos virtudes, modestia y lealtad son las joyas más preciadas que el corazón humano debe apetecer.

(Pasa a la 4a. página.)

NUESTROS POLITICOS EJERCIERON BIEN LOS TRES LUSTROS

Los tres lustros que han servido de base para que el país haya entrado en una completa transformación, dan entender que todas las clases sociales también han cambiado mucho, en lo que concierne a lo intelectual y moral. "Se ha dicho que el ambiente modela y corrompe" y que ésta sentencia es

tan exacta porque los hondureños han pasado por diferentes etapas culturales, en donde han quedado huellas imborrables que son lecciones objetivas.

La Historia Patria más elocuente en su lenguaje y con verdad matemática, nos señala 64 Revoluciones des-

Pasa a la 4a. pág.



DR. JUAN MANUEL GALVEZ

ECOS DEL GOLFO

ALEGRE PIÑATA LEONISTICA

Una alegre fiesta leonística tuvo verificativo la noche del sábado siete, en la vecina ciudad de Nacaome. El Club de Leones de Choluteca se hizo presente en dicha festividad, pues se trataba nada menos que de incorporar a los nuevos leones de Nacaome y San Lorenzo. El festival estuvo amenizado con la famosa "Orquesta Medina", de San Miguel.

No obstante una pertinaz aguacero, la fiesta estuvo muy concurrida y muy animada. Dió principio con una plática del compañero León, Liedo. José Leins Guzmán, sobre las nobles finalidades del leonismo internacional. A continuación fueron incorporados los siguientes nuevos leones: por Nacaome, don Francisco Mendoza (Barrilito); don José Ángel Santos (Pajarón), don Julio C. Núñez (Momoroeca), don Julio César Vijil (Cresival), Profesor Felipe E. Augustinus (Estiquirín), Perito Mercantil Guadalupe Jácome (Cusuco), Perito

Por Heberto Aleman y Malerba

Mercantil Ramiro Zúñiga (Saltón), Bachiller Humberto Zúñiga (Juan Tenorio). Por San Lorenzo: Doctor Julio R. Molina (Muñeco), Perito Mercantil Narcizo Zúñiga G. (Ghandi), coronel José María Osorio (Punche) y don Héctor Aplíciano M. (Mosquito).

Como todas las fiestas leonísticas, el acto de incorporación y las horas de baile que le sucedieron, fueron muy simpáticas y han dejado gratos recuerdos entre los asistentes.

¡QUE BARBAROS!

Esto va con los barberos, con los hombres de la tijera y la navaja de la vecina ciudad de Nacaome. Personas recién llegadas nos cuentan que han quedado seriamente sorprendidos y más seriamente asustados en sus intereses, porque los barbaros de Nacaome, que de tales sólo tienen el nombre, se han atrevido ¡vean qué bárbaros! a cobrarles

cuarenta centavos por pelo y 40 centavos por barba ¡Pero les faltó cobrar cuarenta por el asiento! Si quiera pelaran bien y tubieran sus talleres bien presentados. Pero nada de eso. Trabajan mal, y en cuartuchos tan mal presentados que da lástima.

Cómo se reirán sus colegas de la capital cuando sepan esto. En Tegucigalpa, donde la vida es más cara y las Barberías son establecimientos de ley.

COMITE REORGANIZADO

En la mañana del miércoles, 2 del corriente, según mensaje que está en nuestro poder, fué reorganizado en Nacaome el Comité departamental nacionalista. Asistieron cerca de cien personas, en su mayoría vecinos del Valle de Moropocay, que ha sido, es y seguirá siendo baluarte del nacionalismo en el departameto de Valle.

Resultó electo Presidente don Bertín Aguilar, sustituyendo a don Julio C. Núñez.

Ojalá que el nuevo Comité sepa encauzar las energías nacio-

nalistas por los cauces verdaderos que reclama el momento político que vivimos.

Que se haga política provechosa, se reafirmen valores positivos y no se siga como hasta hoy, improvisando figuras para hacerlos trabajar en sainetes familiares o personalistas. La vista del nacionalismo puro, del nacionalismo honrado, está pendiente de estas organizaciones que parece han querido hacerse de manera caprichosa.....

SOBRE LOS PERMISOS

No queremos cerrar estas pequeñas informaciones sin decir algunas cuatro palabras sobre los permisos, de esos permisos de exportación tan llevados y traídos en estos últimos días. Hay gentes que ya sólo de eso hablan, y más todavía, que sólo de eso viven. No sabemos cómo se las ingenian pero la verdad es que consiguen hasta cuatro y más en

Pasa a la 4a. pág.

Carta De Un Amigo

Sr. don Héctor Aplíciano Nacaome. Apreciable amigo:

Van estas líneas llevándole mi sincero afecto y las impresiones recogidas en estos últimos días.

El objeto de la presente, es felicitarlo por sus grandes esfuerzos que Ud. gasta con su actitud periodística en pro del valiente Partido Nacional para que obtenga una victoria resonante el 10 de octubre del presente año.

Solo una juventud gallarda, enérgica y pensante como la suya, es capaz de arrojarse por los caminos de la prensa para proclamar la Idealidad Política de nuestra Entidad Nacionalista, tomando la verdad por norma que es el acicate más cruel para combatir al Partido de la Oposición. Siempre admiramos su presencia en favor de nuestra causa que es hermosa porque tiende a la conciliación

Pasa a la 4a. pág.

• EDITORIAL •

Detalles Que Se Le Olvidaron a Oscar A. Flores

Por Pedro Aplicano M.

He leído un artículo titulado "SUR", en el diario "El Norte", de San Pedro Sula, del cual es autor el periodista Oscar A. Flores y en el que además de las inexactitudes y exageraciones en que abunda, se olvidan detalles interesantes que conviene describir.

Yo vengo del Sur, donde nací y he crecido, conociendo palmo a palmo el terreno y tratando individualmente a los hombres que pueblan esa extensa zona, desde las márgenes del Río Goascorán hasta las orillas del Río Negro; y tengo aún en los oídos vibrando con gratas resonancias la voz de la lealtad y el cariño invariable de las masas nacionalistas hacia su Partido y puedo afirmar por el conocimiento que de ellos tengo que hoy como ayer mantiene viva y latente su adhesión y fidelidad. Azul por abolengo, nacionalista por tradición. El Sur continúa siendo un irreductible baluarte del nacionalismo de cuyas almenas gloriosas jamás será arriada la bandera Azul.

Yo puedo decir: "me consta" porque allá he crecido. Quien va por cuatro días en Semana Santa no puede asegurar lo mismo sin incurrir en abultadas equivocaciones y mentiras.

Don Oscar A. Flores llegó a Amapala el Miércoles Santo a las 7 p. m. y se sorprendió grandemente de no ver actividad de trabajo en los días Jueves y Viernes Santo, en cuyo tiempo paralizan los labores los cristianos para rememorar contritos el sacrificio de Jesús, el Nazareno. Era natural que no viese ninguna actividad de trabajo. No podía verla porque en Amapala como en el resto de Honduras no se trabaja en los Días Grandes. Si hubiera permanecido un día siquiera de la Semana de Pascua habría observado la agitada actividad de trabajo que es corriente y normal en Amapala, haciendo de sus habitantes un pueblo próspero y feliz.

Todo lo bueno y presentable que tiene el puerto de Amapala lo debe al Partido Nacional; y por ese motivo su adhesión firme al Partido en todo tiempo y circunstancias es la más elocuente demostración de su gratitud y reconocimiento.

Los bellos parques de que se enorgullese Amapala fueron construidos en la Administración del General Manuel Bonilla e igualmente el edificio de la Aduana, que destruidos hace años por un incendio fue reconstruido por el Gobierno del General Carias Andino dejándolo más bello y cómodo. La Comandancia de Armas, de bello estilo arquitectónico. El Casino, El Campo de Aviación, el hermoso y extenso muelle de concreto que está siendo terminado, obras son todas de este Gobierno. El Barrio Nuevo donde vive una tercera parte de la población de Amapala fue comprado y obsequiado al puerto por el Dr. Paz Baraona quien asimismo dió el terreno para la Escuela de Varones. El rastro público también ha sido construido en esta Administración y la hermosa Avenida que partiendo del malecón termina en el parque Bardales fue igualmente construida por Nacionalistas. Amapala nada debe al partido liberal.

Dice don Oscar A. Flores que por Amapala parece haber pasado un ciclón. Efectivamente pasó ese ciclón pero fue a fines del año de 1932 en que sopló en la forma de José R. Castro, Matías Oviedo y Andrés García, quienes saquearon la Aduana y gran parte de la casa comercial Rossner y sembraron el terror entre los laboriosos pobladores que huyeron hacia los montes buscando su salvación.

Alude también don Oscar a la organización de consejos liberales en Amapala, San Lorenzo y Pespire, asegurando que tales reuniones le dan motivo para afirmar que el Nacionalismo está terminado en el Sur. A este respeto vamos a reseñar los detalles que se le olvidaron.

La asistencia de liberales en Amapala a la organización del consejo liberal fue de 97 incluyendo en este número 57 ciudadanos de El Aceituno, La Cutú y La

Un Rato Con El Gral. Filiberto Díaz Zelaya

Por E. OSEJO

La figura central del Partido Nacional en San Pedro Sula es, incuestionablemente, el General Filiberto Díaz Zelaya.

El General Díaz Zelaya, humilde y sincero, pertenece a la casta de los militares de la Vieja Guardia, rápido en sus decisiones, tiene como norma de conducta la lealtad que no le permitirán jamás ensuciar sus charreteras tan brillantemente ganadas en los campos de batalla.

Cuando uno está enfrente conversando con el Gral. Díaz Zelaya, al instante se le viene al recuerdo aquel otro aguerrido militar que se llamó Francisco Martínez Funes y que en la intimidad del cariño le decíamos el Cabo Chico.

El Gral. Díaz Zelaya como discípulo de aquel valiente militar parece que se hubiera incubado en su espíritu el de aquel ilustre desaparecido. El trato y hasta la sonrisa para sus subalternos y amigos del Cabo Chico están retratados en el Gral. Díaz Zelaya.

Por la seriedad y estricto

cumplimiento en todos los actos de su vida, el Gral. goza del privilegio de hacerse querer y respetar de cuantos tienen la oportunidad de conocerlo y de tratarlo. Aquí en San Pedro Sula, todo el mundo está satisfecho con el nombramiento del Gral. Zelaya como Comandante de Armas Departamental, por lo que nos permitimos felicitar al Su-

premo Poder ejecutivo por el acierto en la elección p' llenar la vacante por mientras dura la licencia concedida al Comandante en propiedad, Ingeniero Alfredo Zepeda.

En lo político el Gral Díaz Zelaya, siempre ha militado en las filas del Partido Nacional, quien lo cuenta entre uno de los bastiones que forman esta formidable entidad política.

Como militar, la patria lo estima como uno de sus valientes soldados, ya experimentados en las líneas de fuego, listo a defender el honor y soberanía nacional.

Y como amigo, el amplio círculo de sus amistades tiene en él, la mano bondadosa siempre solícita a allanar dificultades.

Permítasenos, por medio de estas modestas líneas, felicitar al General Díaz Zelaya por el honor y la confianza discernidos en él de parte de nuestro gran gobernante,

General Tiburcio Carias Andino y al pueblo Sampe drano porque tiene un jefe digno, valiente y amable.

EL PACIFICO
ORGANO BIMENSUAL

Director:
HECTOR APLICANO M.

Administrador:
DR. JULIO R. MOLINA

Jefe de Redacción:
P. M. ESTANISLAO OSEJO

Corresponsales Especiales:
Prof. J. ANTONIO MONTES, (Nacaome.)
Lic. JOSE CISNE GUZMAN, (Choluteca.)

Anuncios:
PRECIOS CONVENCIONALES

COLABORACION.—Se admitirá la de todo buen hondureño bien intencionado. No se devolverán originales ni se dará explicación por la que no se publique. No se admiten anónimos.

LOPEZ & CIA.

CASA UHLER
— FUNDADA EN 1897 —

Importación de mercaderías extranjeras.
Almacenes en Tegucigalpa.
Exportación de productos del país.
Agencia marítima en Amapala y San Lorenzo.

TEGUCIGALPA — HONDURAS

Tienda San Cayetano

Emilio S. Kafie e hijo

Completo surtido de mercaderías extranjeras, a los precios más bajos de la plaza.

VISITELO Y SE CONVENCERA.

SAN LORENZO

EPISTOLARES

Querido Lalo:

Me aconsejas que trabaje con nuevos bríos y sin pausas de descanso. Tienes razón. Algunos solo hemos nacido para eso, como los bueyes, sin esperar siquiera ni la palmada del estímulo ni la grata caricia del recuerdo. Esa ha sido mi vida. Vida ingrata por cierto; vida de labor infinita, de sol a sol. En el siguiente soneto que fué dedicado al poeta Eliseo Pérez Cadalso, —destacado intelectual paisano, — he volcado todo el dolor y la amargura de mis jornadas infructuosas, de mis idealidades incomprendidas. He lo aquí:

LA CARRETA

Arre buey, buey haragán así grita el carretero mientras rueda en el sendero la carreta, ta---ra---rán.

Los bueyes cansados van por el camino costero. No hay piedad en el boyero que tienen alma de jayán.

Carreta de mi pasado. Vicjo recuerdo encarnado muy dentro del corazón,

como tus bueyes cansinos yo arrastro por los caminos carretas de incomprensión.

"Arre buey, haragán". Dura realidad, pero realidad al fin. Ya estoy acostumbrado a ella.

Brea, que fueron llevados en bongos para hacer bulfo nada más pues son electores de La Alianza y Nacaome. De Amapala sólo concurren 40 cuyo número en un electorado de 1.200 sólo representa una minoría insignificante. En las elecciones de octubre del año de 1932 el partido liberal obtuvo 265 votos de electores del puerto y ahora, haciendo el esfuerzo máximo para reunir hasta el último peón y distribuyendo dinero y aguardiente con dos meses de anticipación, apenas reunieron 97 el domingo de Ramos. Los números, don Oscar, representan la cruda y seca afirmación de que el partido liberal lejos de ganar adeptos ha perdido grandes fuerzas en Amapala.

La reunión de liberales en San Lorenzo no llegó ni con mucho a 500 hombres. Pero, lo que no sabe don

Pasa a la 3a. pág.

(Pasa a la 2a. página.)

Detalles que se le olvidaron....

Viene de la 1a. pág.

Oscar es que no solamente eran liberales de San Lorenzo los que concurren. Allí llevaron gente de Pavana, Marcovia y Tapatoca, jurisdicción de Choluteca y de El Tular y La Montaña, jurisdicción de Nacaome. Los camiones estuvieron activos acarreado esta gente desde muchas leguas de distancia, pero eso es engañarse a sí mismo, pues en las elecciones sólo cuentan los electores de la localidad. Es la misma táctica que emplearon en 1932 siempre aferrados a los viejos y gastados moldes. Recuerdo que en ese año para recibir al Doctor Angel Zúñiga Huete en Nacaome reunieron los liberales de los 8 pueblos de la Sección con el objeto de darle la impresión de que gozaba de grandes prestigios. Y lo engañaron, del mismo modo que lo engañarán ahora.

En Pespire constituyó un rotundo fracaso la sonada organización del consejo liberal y voy a describirlo tal como me lo refirió el propio actor del drama doctor Federico Ramos, quien hasta ese día figuraba y era tenido como el hombre de arrastre y prestigio entre los liberales del pueblo. La reunión se efectuó en el corredor interior de la casa de habitación del doctor Federico Ramos. Tras la mesa de la Presidencia se sentaron el doctor Ernesto Alvarado García y el doctor Mayo Carrasco, quienes asistieron como delegados del Partido Liberal, y don Eduardo Pavón Ochoa, don Florentino Pavón Ochoa y don Federico Ramos y unos 300 liberales más apiñaban en las bancas y sillas colocadas en el corredor.

El doctor Alvarado García habló largamente y dió lectura al programa de Gobierno del Partido liberal. La concurrencia aplaudió. Luego le sucedió en el uso de la palabra el doctor Mayo Carrasco. Nuevos aplausos de la concurrencia.

Inmediatamente después los delegados se vuelven hacia el doctor Federico Ramos a quien le ofrecen la Presidencia del Consejo Liberal de Pespire. Este levanta la mano y dice:

—Pido la palabra.

—La tiene—responde el doctor E. Alvarado García.

El doctor Ramos se pone de pie y habló. Y lo que dijo cayó como una bomba entre los liberales.

—Señores, dijo el doctor Ramos, he pedido la palabra para manifestar ante todos Uds. que mi compromiso con el partido liberal ha terminado en esta fecha y en este preciso momento. De ahora en adelante yo iré con el Partido Nacional y el Doctor Juan Manuel Gálvez. Estoy convencido de que el programa de Gobierno del partido liberal que acaban de leer es una farsa y yo me niego a defender esa farsa. Y ahora, ¡fuera de mi casa! Vayan a reunirse en otra parte.

Los liberales salieron en tropel de la casa y quedaron visiblemente desorientados moviéndose de un lado a otro en las calles como las abejas cuando les quemar el panal. Los aldeanos se dispersaron desconcertados tomando el camino de sus aldeas y los liberales vecinos de la ciudad que quedaron junto con los delegados, fueron a terminar la interrumpida sesión a casa de la señora Matilde Ramos de Cerrato.

Desde cualquier ángulo que se le mire la organización del Consejo liberal en Pespire, resultó un fracaso definitivo y concluyente. El hombre de arrastre en quien confiaban los echó fuera de su casa como Jesús echó a los mercaderes del templo.

No añado ni quito nada a este relato. Lo refiero. Lo refiero tal como me lo contó el mismo doctor Federico Ramos.

En presencia de estos hechos, dónde radica la fe mentida, fuerza del Partido Liberal en el Sur? Sencillamente no existe.

P. M. ESTANISLAO OSEJO

◆ Con muchos años de práctica en Contabilidad Mercantil y Administrativa; y dedicado exclusivamente a su profesión, ofrece a Ud. sus servicios.

SEBASTIAN C. OSORIO

Aceite de Tiburón botellas o latas.
Aletas y ocaína secas por arrobas o quintales. Cueros frescos y salados
San Lorenzo, Valle.—Honduras.

ENSALADA MUSICAL

¡Chubasco con frío!! ¡nos vamos a helar.
Y sobre esa HELADA les quiero hoy hablar

Hay una mi amiga muy franca y pelada
que grita contenta: «me encanta la helada. . . !

En cambio otra chica me dijo sonriente:
«la temperatura..... me gusta caliente,

pues está probado que es grato el calor
para los retazos propios del amor.....»

Helada o caliente, yo estoy bien segura,
que a cualquiera saco luego del apuro.....

Yo me sé de algunas de este pueblo amado
que con el chubasco bastante han ganado,

pues muchos helados que hufan casarse.
ahora buscan novia . . . para calentarse.

Porque con una hembra que de amor se inflama
es muy comfortable meterse en la cama.

Meterse o meteterla (se entiende que a Ella)
la que es para el alma, aire, rara estrella.

Yo soy desgraciado ¡Qué mala fortuna!
no me satisfago tan sólo con una,

Y algunas veces, ¡qué me libre Dios!
que no me conformo tampoco con dos.....

Muchos se han casado, se siguen casando.....
y yo como el chino «TAN SOLO MILANDO»,

¡pues no cabe duda, resulta macabro,
mirar un esposo con cuernos de cabro.

Seguiré soltero. Yo no me arrebato,
porque de casarme.....sería sin contrato.

Y es lo más corriente, natural y justo,
ya que lo variado produce más gusto.....

Y nada de Cura, ni tampoco Alcalde
hay sombras propicias que casan de balde.....

Sigue mi consejo. No te ha de pesar.
No es bueno casarse. Lo bueno es CAZAR....

Que se casen todos. Seguiré soltero,
¡guitando al casado: «Olé, majadero.

Olé majadero, te pesa la cruz,
buscaste la sombra viviendo en la luz».

LOPEZ Y CIA.
IMPRESORES Y
EDITORES
A SUS ORDENES

Reorganización del Sub-Comité Nacionalista de San Lorenzo "Moisés Molina" bien concurrida y entusiasta

Epistolares...

(Viene de la 2ª Pág.)

Por eso ni me sorprende ni me sofoca. La soporto y arrastro con mansedumbre, sin alimentar esperanzas que todo el tiempo se han esfumado en la distancia.....

Pierde cuidado, caro amigo. Sabemos responsabilizarnos en nuestros actos y darnos por entero a la causa que sustentamos, máxime como en el presente caso que estamos quebrando espaldas por una causa noble, grande y hermosa: la causa del sufrido pueblo hondureño. Pierde cuidado, caro hermano. EL PACIFICO ha nacido para defender los sanos postulados del Partido Nacional, y Dios mediante, ha de cumplir su patricio destino. Nada importa la indiferencia con que se nos trate, el estímulo que se nos niegue y la incomprensión que nos cerca y ahoga. ¡Más hermoso y más grande es nuestro gesto y más dignos de admiración nuestros pequeños esfuerzos! Después cuando la jornada haya llegado a su fin, cuando hayamos vencido a la sombra y brillo; más clara la luz de la verdad y la justicia, envainaremos la espada, la colgaremos de la pared familiar, y abandonaremos la línea de combate, erguidos, serenos y muy satisfechos del deber cumplido.

Hoy como ayer nos retiraremos en silencio de la trinchera, sin esperar ni reclamar nada, como esos soldados de la antigüedad que morían sonrientes en los campos de batalla, satisfechos de haber ofrendado sus vidas preciosas en aras del bien de su patria.

Estamos luchando por el bien de Honduras y bienvenida sea la muerte si nos encuentra a pie firme defendiendo tan noble idealidad. EL PACIFICO es patriota y porque es patriota es Galvista. Adelante con la cruz. Te abrazo.

Heberto Alemán y Malerba.

El infrascrito, Secretario del Sub-Comité Nacionalista de este Distrito, Certifica: el punto de acta que literalmente dice: En San Lorenzo, D. L., a las tres de la tarde del día Domingo dieciocho de Abril de mil novecientos cuarenta y ocho.

19 Reunidos en casa del señor Petronilo Cerrato, sita en el centro de esta población, en un gran número de verdaderos Nacionalistas y simpatizadores de la fórmula lanzada por la Convención Nacionalista recaída en los distinguidos hombres públicos Doctor Juan Manuel Gálvez y Perito Mercantil don Julio Lozano h., y estando presente varios correligionarios de Nacaome entre ellos señor Delegado por el Comité Central del Partido Nacional, Doctor Rómulo Alvarado, según credencial que presentó fecha quince de los corrientes, para los fines siguientes.

20 Se procedió a la Reorganización nuevamente del Sub-Comité Nacionalista de esta población, ag upación política que

responderá con el nombre de "Moisés Molina", elementos de verdadera significación política Social y Profesional ofrecen estar de nuevo al frente de esta nueva agrupación que llenado de entusiasmo y ha saltado a la arena de la actual contienda cívica, habiendo quedado organizada por aclamación popular de la concurrencia así: Presidente Honorario, don Lázaro Molina L., Presidente efectivo, Coronel Rafael P. Molina; Vice-Presidente, don Petronilo Cerrato; Vocal 19, doctor Julio R. Molina; Vocal 29, don Miguel Angel Espinoza; Vocal 39, don Bertrín Núñez; Vocal 49, don José Reyes Palma; Vocal 59, don José Merino; Vocal 69, P. M. don José María Molina; Vocal 79, don Roque Molina; Vocal 80, don Luciano C. Mejía; Vocal 99, don Marcial Montoya; Vocal 10, don Dolores Santos Alcerro; Vocal 11, don Vicente Corea, Vocal 12, don Moisés Núñez;

Pasa a la 4a. pág.

JOSE SANTOS BERRIOS

OFRECE A UD. UN COMPLETO SURTIDO DE
MERCADERIAS, A PRECIOS SIN COMPETENCIA
BUSQUE "EL ESFUERZO" EN EL MERCADO
DE ESTA CIUDAD.—(Nacaome.)

GASOLINERA LOS AMIGOS

DE JUAN RODAS Jicaro Galán
Servicio a toda hora del día y de la noche
GASOLINA ACEITE GRASA
Atendida por su propietario

El Prof. Montes.....

(Viene de la 1a. Página)

Profesor J. Antonio Montes, a manos del sanguinario y cruel Coronel Adrián Ramos, por motivos de enemistad personal. El Profesor Montes, se encontraba en este puerto dando unas funciones de cine con motivo del cumpleaños del Dr. Juan Manuel Gálvez, del que era entusiasta propagandista, como buen Nacionalista-Carlista; y el Coronel Ramos, se encontraba también en este mismo lugar estacionado con una parte de su resguardo de policía montada, quien había venido ha poco de la ciudad de Nacaome, solo para perpetrar tan inaudito crimen. El criminal amparado de su autoridad huyó sin ser capturado y momentáneamente se está riendo de sus fechorías; pero el Gobierno está siguiendo todas las pesquisas y dictando todas las medidas a fin de que no se burle de la ley y se quede impune este horrendo crimen.

El cadáver de Montes fue conducido a Nacaome, su ciudad natal, en donde se le apreciaba con todo el cariño de un hijo predilecto. Todo el día y la noche que estuvo en capilla ardiente la casa del Príncipe D'Jalma pasó apretujada de gente; y la procesión fúnebre que condujo sus restos al cementerio general, estuvo concurrencísima, haciendo uso de la palabra en sentidos discursos los amigos Licenciado Enrique J. Rodríguez, Profesores Gabino Vásquez y Gregorio Medina y Coronel Vertín Aguilar, este último, en nombre del Comité Departamental Nacionalista.

EL PACIFICO, hoy enluta sus páginas y en sus columnas anuncia a la prensa que ha perdido una de sus mejores plumas; al magisterio nacional uno de sus abnegados apóstoles y a la Patria, un soldado de la Paz.

También EL PACIFICO aprovecha esta oportunidad para enviarle a sus deudos las muestras de su sentida condolencia, muy especialmente a su viuda doña Raquel y a sus adorados hijos que lloran inconsolables su eterna despedida.

El Dr. Juan Manuel...

(Viene de la 1a. Página)

cer las cuales con diamantino brillo lucen en este humilde pero esclarecido hijo de Honduras.

El Dr. Gálvez, ha servido a su patria desde el puesto más humilde, como Fiscal de una Alcaldía Municipal hasta el más encumbrado de un Ministerio y siempre ha sido el mismo, humilde y sereno. Las alturas de las posiciones oficiales, a Dios gracias, no lo han mareado, debido sin duda alguna, a que en el desempeño, de sus funciones no lo gufan egosmos personales sino el desce desinteresado de servirle a Honduras en el puesto que se le designe, no importa cuan humilde éste sea.

Si resucitara Diógenes, el filósofo griego, aquél cuya sabiduría consistía en vivir conforme la naturaleza despreciando riquezas y convenciones sociales, y buscara un hombre para gobernar de Honduras en pleno día con una lámpara encendida, encontrando al Dr. Gálvez, asombrado exclamaría: ¡Este es el Hombre!

LOPEZ Y CIA.

IMPRESORES Y EDITORES
A SUS ORDENES

Ecos de Aramecina...

Viene de la 3a. pág.

Vocal 13, Coronel don Jesús Corea; Vacal 14, don Tráshigra-corea; Vocal 15, don Santos Eloy García; Vocal 16, don Cruz Ramos D.; Vocal 17, don Danilo Flores; Vocal 18, don Magdaleno Estrada; Vocal 19, don Bartolo Rivera. Vocal 20, don Paulino Alvarez, Vocal 21, don Enrique Euceda; Vocal 22, don Amado Núñez G.; Vocal 23, don Catalino Campos; Vocal 24, don Paulino Canales V.; Vocal 25, don José Antonio Flores G.; Vocal 26, don Virgilio Ramos D.; Vocal 27, don Joaquín Valdez L.; Vocal 28, don José María Canales; Vocal 29, don Eduardo Alfaro; Fiscal, don Geremías Bangoas; Tesorero, don Clemente Mendoza; Secretario 19, don Daniel Ramos D.; Secretario 29, don Francisco Alfaro; Jefe de Propaganda, don Héctor Aplicano Mendieta.

39 La Secretaría sacará copias íntegras de la presente acta y las certifique para enviarlas, al Comité Central del Partido Nacional, al Señor Ministro de Instrucción Pública, Profesor don Angel G. Hernández, al señor Delegado por el Comité Central, doctor Rómulo Alvarado, quienes presenciaron la nueva reorganización de dicha agrupación a los diarios "La Epoca" y "El Pacífico", para su publicación.

40 Después de haber prestado la promesa de Ley, ante el Sr. Delegado del Comité Central del Partido Nacional, Dr Alvarado, cada miembro tomó posesión de sus cargos quienes firmaron por su orden.

D. Ramos D.,
(Srio. Sub-Comité Nta.)

HOY como Siempre

KING BEE

Es el cigarrillo preferido de miles de hondureños.

Busque los valiosos cupones en las cajetillas.

MONTE CARLO
BILLARES Y CANTINA
de don Guadalupe Umazor
Nacaome Dpto. de Valle
Su lugar de distracción.

Nuestros políticos...

(Viene de la 1ª Pág.)

de la independencia a estos días. Ese cuadro trágico nos da la idea, de que ha contribuido sobremanera, la falta de cultura, en la cual descansa, la moderación del instinto y la modelación del alma. Es necesario apegarse a una disciplina estricta para alcanzar la meta, y el hombre pueda cumplir bien su destino. Libertar el alma primero para libertar el cuerpo después. Porque si el alma vive de rodillas, el cuerpo es una piltrafa humana. He aquí la llave de tantos errores, he aquí, tantas caídas, de muchos pueblos que tienden a enderzarse y siempre marchan a la zaga.

Nuestros antepasados eran la madre del egoísmo y su sistema consistía en dejar en tinieblas al pueblo porque comprendieron: que era más fácil imponer la voluntad a un ignorante, que doblegar a un entendido.

Nuestros políticos cumplieron bien su consigna, durante este lapso de tiempo, mientras se tardó el pueblo hondureño en encontrar al hombre, que se encarnó en el doctor don Tiburcio Carías Andino, tal lo soñara el filósofo Diógenes, y, que después de múltiples derrotas se llegó al pináculo del triunfo y a fuer de una voluntad férrea, impregnado de fé, lleno de un inmenso patriotismo, pudo doblegar infinitos obstáculos para derribar el pasado y edificar sobre esos escombros una Honduras Nueva. El pueblo tomó las rectificaciones y ya iniciado por los cánones de la cultura, dejó la pose de esclavo para levantarse altivo y gallardo. Así marcha hoy el pueblo hondureño consciente y feliz, porque ya no es ignorante, ya no es el juguete vulgar de los políticos de oficio.

El ilustre Mandatario con su inteligente política, se adelantó cien años a sus mánes porque vislumbró con su claro talento el porvenir que le espera a la patria en el futuro y sobreponiéndose a fuerzas encontradas las denominó con el ejemplo vivo conduciendo a sus subordinados por la senda del amor y la conciliación.

Un pueblo indisciplinado e inculto siempre busca el atajo y tiende a caminar la pendiente resbaladiza de la corrupción.

Así se explica que vivimos en un completo desorden durante medio siglo y así se comprende también que seguiremos, porque aún hay vestigios de aquellos res-

Ecos...

Viene de la 1a. pág.

un sólo mes, con lo cual logran hacerse una renta envidiable.

Por aquí, y más por el lado de Nacaome, hay algunos que han sabido sacarle el jugo a los permisos. Eso, ciertamente, a nosotros nada nos importa; pero es el caso que a personas pobres, necesitadas y que se salvarían si lograran conseguir siquiera uno, a esas personas desamparadas de la fortuna se les niega sin compasión para dárselos a individuos que no tienen necesidad, pero que si tienen buenos padrinos.

Nos gustaría que esos permisos fueran distribuidos a conciencia entre la pobreza, y no al capricho entre aquellos que por tener más gallito quieren tragar más pinol. Lo que nosotros solicitamos es el PERMISO de dar ese privilegio a los POBRES.

SOBRE LA LUZ

Siendo ya de manera muy insistente, el rumor de que el Honorable Concejo Local, no recibirá el servicio de alumbrado eléctrico. Parece que han surgido ciertas dificultades con la Honduras Machiner Company, creadas por falta de cumplimiento a lo estipulado en la contrata respectiva.

Si es así, el Honorable Concejo tiene mucha razón y es de aplaudir su valiente actitud al defender en esa forma los derechos de sus gobernados. La contrata debe cumplirse al pie de la letra. No seremos tan cándidos para dejarnos dar gato por liebre, aunque a decir verdad, esta contrata parece que está resultando más LIEBRE de lo que se creía. Pero si ella es Liebre nosotros somos Coyotes.

Así como suena.

bios que dieron vida al desastre.

Tiburcio Carías Andino, es la más alta expresión del civismo, de la vida de este hombre cumbre, se pueden hacer muchos compendios. Entre los políticos hondureños que han pasado por el tinglado público, él está ocupando el primer puesto. Goaseorán, abril 30 de 1948.

VICTOR M. CHEVEZ.

Victor M. Chévez

Empresa Nacional de Transportes S.A.

Compañía netamente hondureña

Servicios aduanales, de transporte, embarques, comisiones, etc. con amplias bodegas en Amapala y San Lorenzo

Oficina principal: TEGUCIGALPA.

Agencias: AMAPALA y SAN LORENZO.

LA INDUSTRIAL

Fábrica de ropa hecha: Camisas, Pantalones, Chumpas, etc. Para niños y adultos. Materiales escogidos y cuidadosa confección. Su elegancia y durabilidad son la mejor garantía de nuestros artículos.

Propietarios:

Federico Kohn y Cia.

San Lorenzo, D. L.